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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “No trabajó, pero  saló la vida”  

Criterio “Empleos en peligro por facturas electrónicas”  

 “Desaparecen 4 en Matamoros”  

 “Asesinan al comisariado de Pozuelos”  

 
“Ediles acusados ya tienen número de averiguación”  

El Independiente “Están desaparecidos cuatro hidalguenses en Tamaulipas”  

La Crónica “Acepta PRD alianza con PAN para 10 municipios: A. Molina” 

 
“Lanza IP ¡ya basta!”  

 
“Capo de La Familia cobró en Procampo” 

  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Jorge Rojo crítica abismo entre Calderón y diputados federales: El diputado federal priísta por Actopan, 
Jorge Rojo García de Alba, sostuvo que “existe un abismo entre la visión del Gobierno federal, y los diputados priístas”, 

respecto al diseño de planes y asignación de recursos para el desarrollo de las entidades. La declaración se dio en el marco 
de su primer informe de actividades. Sin embargo, declaró que la representación hidalguense federal del PRI ha insistido en 

elevar el presupuesto anual de inversión pública y con ello elevar la calidad de vida de la población. Pero también se 
mostró crítico ante lo que llamó “fracaso” del gobierno del Presidente Felipe Calderón a quien reprochó la poca estadística 

que ha alcanzado el crecimiento económico del país.  “Hemos tenido que corregirle la plana a las iniciativas del Ejecutivo, 

sobre todo en relación a los proyectos de presupuesto, 20 por ciento menos para comunicaciones, 22 por ciento menos 
para el campo, 17 por ciento menos para recursos hidráulicos, eso en relación al presupuesto del 2010”, expresó. En 

contraparte, aseveró que “debido a las gestiones y la corrección de la proyección del gasto estatal, las asignaciones 
presupuestales han crecido significativamente en este sexenio, lo que significa que la fracción legislativa federal del tricolor, 

ha dado resultados que rebasan la expectativa”. Al mantener su postura de exigir al Gobierno federal más recursos para la 

entidad, el legislador reprochó al Gobierno federal su “ineficiencia e ineficacia” para responder a las necesidades del país, 
por lo que mantuvo un discurso crítico en torno a las políticas económicas de el presidente Calderón. “El crecimiento del 

Producto Interno Bruto, crecíamos del 3.6 al 4.7 por ciento. En 1998 alcanzamos el siete por ciento. En los últimos nueve 
años, ha sido solamente el 1.2”, refirió. Pero la inversión pública para incentivar el empleo carece de estrategia y 

prospectiva de crecimiento, consideró Rojo García.  “En el 2000 la tasa de desempleo abierto era del 2.3 y el 2009 alcanzó 
el 6.2, esto a pesar que el presupuesto se ha triplicado en estos años. Cómo se ha invertido el dinero, no lo sabemos”, 

increpó al Gobierno federal. En términos prácticos, Jorge Rojo informó que como resultado del trabajo gestivo de la plana 

tricolor en la Cámara Baja, es como se pudo revertir un retroceso presupuestal para al entidad. Y señaló que obra de alto 
impacto como el eje transversal Atotonilco el Grande- Actopan, no estaban contempladas dentro del techo financiero 

etiquetado estatal.  Reconoció los atributos y fortalezas de sus compañeros de bancada, y se refirió a cada uno de ellos. Sin 
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embargo dedicó un espacio especial para subrayar los logros de la actual administración estatal.  (Ramsés Salanueva) 

Milenio-PRD rechaza coalición con el PAN en Tula para elección de alcaldía: El partido del sol azteca rechazó por 

unanimidad de votos la coalición con el Partido Acción Nacional (PAN) en el municipio de Tula de Allende. Luego de llevar a 
cabo su Comité Municipal, con miras al proceso electoral de 2011, se decidió no llevar a cabo la alianza amplia, pues el 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) en dicha localidad y sólo se aliará con los partidos del Trabajo y Convergencia.  

Hasta el momento, Tula es el único municipio que ha declinado por una alianza con Acción Nacional, sin embargo los 
Comités Municipales decidieron la alianza amplia en seis municipios. En la capital del estado, hace unas semanas, el comité 

municipal del PRD aprobó la alianza amplia, mientras que en los municipios que están casi amarradas las coaliciones son 
Mineral de la Reforma, Mineral del Chico, Atotonilco de Tula y Yahualica, entre otros. Sin embargo, en estos últimos 

municipios no quiere decir que vaya a haber coalición amplia, pues está en manos de los consejos municipales que se 
puedan llevar a cabo un bloque opositor al Revolucionario Institucional que contienda en las elecciones municipales de 

2011.  Según la dirigencia estatal del PRD, no obligarán a ningún consejo municipal a coaligarse con los partidos de 

oposición, sino que esas coaliciones deben obedecer a las condiciones de cada uno. (Misael Zavala) 

Crónica-Expone sol azteca garantía de coalición en 10 ayuntamientos: Aldo Molina Santos, secretario general del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD), en entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo dio a conocer que ya son 10 

los consejos locales que aprobaron concretar la alianza con el Partido Acción Nacional; sin embargo, especificó que todavía 
faltan varias pláticas y acuerdos entre los demás organismos locales de los 73 restantes, por lo que consideró que aún hay 

tiempo. Sólo el Consejo Municipal perredista de Tula de Allende es el único que hasta el momento desaprobó las 
posibilidades de entablar una alianza con el PAN, adelantó. “Luego de varios días, el Consejo Municipal del PRD en Tula 

acordó no pactar ninguna clase de coalición electoral con Acción Nacional para enfrentar las próximas elecciones de 
renovación de ayuntamientos en 2011, por lo que como dirigencia estatal, respetaremos dicha resolución”. Molina 

mencionó que “de forma oficial, ya son 10 los consejos municipales que han acordado constituir una alianza amplia con los 

partidos del Trabajo, Acción Nacional y Convergencia para las próximas elecciones de renovación de alcaldías en el estado”. 
Los municipios que decidieron ir en alianza son Pachuca de Soto, Mineral de la Reforma, Atotonilco de Tula, Mineral del 

Chico, Yahualica, Huautla, Xochiatipan, Calnali y Pisa Flores; mientras que se prevé en los próximos días que Huejutla de 
Reyes también defina su postura. Entre los ayuntamientos en los cuales el sol azteca mantiene atención sobre la posibilidad 

de coalición, debido a que extraoficialmente han señalado que en conjunto tendrían altas posibilidades de ganar, son 

Tulancingo de Bravo, Ixmiquilpan, Huejutla de Reyes, Tepeapulco y Tepeji del Río. El perredista agregó que, “nosotros 
tenemos previsto que el proceso interno que tienen los consejos municipales con los que cuenta el PRD en Hidalgo, deberá 

resolverse en diciembre para saber si van o no en alianza con los demás partidos, por eso es que se está trabajando 
arduamente con ellos”. En ese sentido, subrayó que “las decisiones que tomen los consejos municipales serán respetadas 

por el Comité Estatal y ratificadas por el nacional, porque ellos son los que conocen cómo está cada municipio y saben 
cómo se podrá ganar”. Finalmente, acerca de los recientes señalamientos realizados por Juan Carlos Robles, presidente del 

Comité Directivo Municipal del PAN en Pachuca, expresó que “ellos tienen inseguridad por la votación obtenida, la cual no 

fue por el llamado efecto „Xóchitl Gálvez‟, sino por el descontento de los capitalinos por la forma de gobierno que se tiene”. 
Manifiesta dirigencia perredista descontentos-Pedro Porras, dirigente estatal del PRD y Aldo Molina, secretario 

general, lamentaron que Omar Fayad Meneses, presidente estatal del PRI, “realice una campaña de desprestigio en contra 
de los partidos de oposición”. Porras Pérez argumentó que él tiene una plaza de docente de la Secretaría de Educación 

Pública, pero que actualmente no percibe ningún sueldo por parte de la dependencia, pues mantiene una licencia por un 

año sin goce de percepciones. En un documento presentado por el líder perredista, detalla que le fue concedida una 
licencia para ausentarse de la docencia, sin perder su plaza por un plazo de un año, el cual dejará de ser válido el 31 de 

diciembre de 2010. El mismo indica que Porras deberá reanudar sus labores y así informarlo a la dirección de Recursos 
Humanos o en su defecto tramitar una prórroga con una anticipación de 30 días. Lo propio estableció Molina Santos, quien 

expresó que no es ningún “aviador”, pues actualmente tiene una comisión por parte del Sindicato Nacional de Trabajadores 

por la Educación (SNTE). “Efectivamente, tengo una plaza y además estoy comisionado por el SNTE; yo no soy ningún 
„aviador‟, los „aviadores‟ son aquellos que cobran sin trabajar, yo soy un comisionado que trabaja por los maestros”.  

Criterio-Defiende Fayad cambios en PRI: Omar Fayad Meneses, presidente del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) aseguró que para darle fortaleza a un equipo de trabajo deben tener identidad y, sobre todo, confianza mutua 

porque es la única forma de comprometer resultados. Los comentarios que se propagan al interior del instituto político 

respecto a los cambios que se han realizado en la dirigencia, son "naturales, debido a que todo debe caminar en una 
misma línea", declaró. Además, planteó que estos cambios se han realizado en el equipo que comparte con él la 

responsabilidad de la dirigencia, mientras que los demás cargos se mantienen de acuerdo a su vida propia, tal como sucede 
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en las organizaciones que componen al tricolor. También indicó que la pluralidad e inclusión de representantes de los 

demás grupos, es un hecho y citó varios ejemplos. Fayad Meneses dijo que por necesidad habrá más cambios, tal como 

sucede en cualquier parte donde hay renovación. Por otra parte, informó que continúa la renovación de los comités 
municipales como parte de la labor previa a las elecciones municipales. El también legislador federal consideró que el 

trabajo será difícil en algunos puntos; sin embargo, ya existen actividades previas que buscan fortalecer los equipos de 
trabajo y fomentar la unidad de la militancia y de los grupos para alcanzar una cohesión significativa que permita llegar con 

fuerza. Estos trabajos preventivos siempre tendrán buenos resultados, consideró Fayad Meneses, debido a que dentro del 

diálogo permanente se logran limar las asperezas que en ocasiones provocan escisiones en los municipios. El 
fortalecimiento del priismo con miras a las elecciones del 3 de julio permitirá que refrenden no sólo el número de 

municipios que gobierna el tricolor, sino que crecerá de manera significativa, ante la ausencia de una oposición coherente. 
La valoración que hacen los votantes de los gobiernos priistas, será sin duda uno de los temas que más tomarán en cuenta 

los votantes. Para finalizar, el dirigente del Revolucionario Institucional señaló que hay un claro entendimiento entre todos 
los priistas para enfrentar las elecciones municipales, a partir de las directrices de disciplina y respeto a los principios 

básicos. (Jorge Martínez) 

Criterio-“Corrige” gobernador a dirigente del PAN: El gobernador del estado, Miguel Osorio Chong, aseguró que 
sería un error pedir a la población del estado que deje de visitar determinada entidad de la república ante el clima de 

inseguridad que priva intensamente en el norte del país. De igual forma, al acudir a la entrega al Mérito Deportivo, se 

refirió a las críticas hechas por el dirigente del PAN estatal, Gonzalo Trejo, a quien reviró irónicamente que su reclamo 
probablemente iría destinado a Felipe Calderón. “No habrá tenido claro a quién pedir que actué con responsabilidad, creo 

se equivocó (de destinatario)”, puntualizó. Ante el caso de los cuatro hidalguenses que se encuentran desaparecidos en 
Tamaulipas y de quienes se cree pudieran haber sido retenidos por miembros de la delincuencia organizada, Osorio Chong 

expuso que su administración brindará el apoyo necesario a los familiares de éstos para denunciar y deseó que los paisanos 
retornaran con bien al estado. Señaló que “hay que tener el cuidado respectivo, estoy convencido que cada entidad está 

haciendo su trabajo, hay un problema que afecta el país, a todos. No cometería el error de pedir a la población que no 

visite algún estado, hay que alentar a la seguridad”. Dijo que “vamos a buscar cómo ayudarlos (a los familiares de los 
desaparecidos) y pedirle apoyo al gobernador de Tamaulipas”. Expuso que una de las primeras medidas a adoptar para 

apoyar a las familias en desgracia es que se brindará seguridad a éstas para que se trasladen a Tamaulipas a denunciar y 
pedir se agilicen las investigaciones del caso. (Emmanuel del Rincón) 

Plaza Juárez-PRD podría ir solo a las elecciones municipales: Pedro Porras: “Estamos pensando en la posibilidad 

de ir solos queremos reactivar el partido y que esté en condiciones de enfrentar con éxito la próxima elección”, manifestó 
en entrevista radiofónica Pedro Porras Pérez, presidente del PRD en Hidalgo, al cuestionarle sobre una posible alianza con 

otros partidos políticos en las próximas elecciones para alcaldes. “Nuestro consejo político estatal, que es el máximo órgano 
de discusión dentro de la estructura del partido, acordó una política de alianzas amplia pero con el agregado de que esta 

política de alianzas también deban aprobarla nuestros consejos políticos municipales. Dependiendo de la situación política y 

de los acuerdos de cada municipio, hay la posibilidad de la alianza”, agregó Porras, quien puntualizó  que imponer una 
alianza desde el consejo estatal era prácticamente fracasar en muchos municipios. Apuntó que en los últimos  tres meses 

del año 2010 el objetivo fue reactivar las estructuras municipales para consolidar al partido en cada uno de los municipios; 
“fue el objetivo en este año, en muchos de los municipios logramos reactivar nuestros comités municipales”. Dijo que 

además se reestructuraron los consejos municipales en donde se están discutiendo los temas de cómo entrar y enfrentar la 

próxima elección de alcaldes. Aclaró que el próximo año tendrán algunas otras actividades relacionadas con el tema de la 
reactivación del partido: “Estaremos en el mes de enero intentando nombrar comités seccionales o de base, pretendemos 

que en cada una de las secciones electorales que tiene el estado tengamos un comité mínimo de cuatro compañeros que 
serán los que nos ayuden a enfrentar la elección con éxito”. Porras Pérez informó que han estado haciendo un llamado a 

todos los actores líderes para lograr un escenario en el que la unidad ayude a obtener el triunfo; “estamos convocando, 

invitando a todo el mundo a que se sume a las discusiones del consejo, de tal manera que todos los puntos de vista, las 
propuestas, pudieran ser tomadas en cuenta”. En cuanto a las alianzas, el líder del Sol Azteca en el estado enfatizó que no 

están descartadas, pero tendrían que construirse con los puntos comunes entre los partidos que las integren: “No vamos a 
aceptar que se impongan, tampoco queremos imponer candidatos, tendrá que ser a través del diálogo, el acuerdo, e ir con 

la mejor mujer u hombre en caso de que pudiéramos ir en alianza”. (Isuki Castelli) 

Sol de Hidalgo-Panal y partido Verde son nuestros aliados naturales: El gobernador hidalguense Miguel Osorio 
está convencido de que su mandato, a casi tres meses de concluir, se ha caracterizado por enfrentar retos de relevante 

importancia para el estado. En una larga conversación con Ojo: Política, que se publicará en dos partes, refrenda su actitud 
como priista, a la luz de próximas elecciones municipales, de que se mantenga la coalición PRI-Panal-Verde Ecologista. A 
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los dos últimos los denomina aliados naturales. Sin evadir cuestionamientos, enfrenta el tema de quienes fungen en calidad 

de comisionados tanto en la SEPH como en el SNTE. Aporta números y refiere que ambas instancias trabajan 

conjuntamente a efecto de esclarecer malos entendidos. Pactar un endeudamiento por mil 500 millones de pesos, 
destinados, como condición irrebatible en su momento, para construir la refinería Bicentenario, fue bien aquilatado por los 

beneficios que iba a revertir. "Era vital como un polo de desarrollo". Hoy, cita, las instancias federales dan largas y se 
coloca en condición de escéptico, por no creer que a corto futuro se cumplan plazos a fin de iniciar la obra. Aceptando que 

pudiera albergar desencantos, y hasta "una muy justificada irritación", enfatiza que solicitó a instancias de justicia que 

averiguaran y concluyeran sobre calumnias contra él y sus hermanos, debido a supuestos nexos con el crimen organizado. 
"Fue una forma vil de pretender manchar una gestión positiva; al tiempo, nuestro propio nombre". De la especie de que 

buscaría ser senador al terminar su mandato, se deslinda buscar esa posición, como otra, en que también se le instaló 
como personaje: la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional del PRI. En su abierta participación con Ojo: Política, acepta 

que no estar cercano a sus dos hijos, a lo largo del sexenio, fue un "tristísimo alejamiento que debió pagar" y que 
igualmente, si llegó a realizar ajustes en puestos de mando, "fue porque hubo algunos, pocos, que no supieron estar a la 

altura de las circunstancias". Indica Osorio que en modo alguno trataría de influir en lo que el gobernador electo Francisco 

Olvera estime que es conducente. "Es hidalguense, pachuqueño como yo. Capaz colaborador en un tramo de mi cargo. 
Deseo fervientemente que le vaya bien, porque igualmente le irá bien al estado". Y al final, tras considerar que Omar Fayad 

se ganó con justeza el liderazgo del tricolor, indica que está preparado para dejar de ser mandatario, sin resabios ni 
apetencias de poder. "Hay un principio; hay un fin. Lo asumo con certeza y sin nostalgias". TRABAJO CONJUNTO CON LA 

SOCIEDAD LOS 6 AÑOS Dice Osorio que su administración fue intensa. "De la mano con la sociedad grandes empeños. 

Juntos obtuvimos realizaciones, tangibles, provechosas. Están a la vista. En trabajos físicos, en acciones de beneficio 
global". Avizorándose la conclusión de su mandato, no oculta que hubo dificultades que sortear, entre ellas, económicas, 

políticas, y una pretensión en la que nunca se desvió el rumbo: "Ser un gobierno distinto al que dirige los destinos del país. 
Nos llevó a demostrar el tamaño, la enjundia que particulariza a los hidalguenses. Nos fue difícil caminar con ellos; desde lo 

que sería un trámite normal, hasta el institucional y personal". ALIANZA HISTÓRICA CON NUEVA ALIANZA Y VERDE Ante el 
porvenir político, no ahoga comentarios. Apuesta por el refrendo de una coalición con Nueva Alianza y Verde Ecologista: 

"Somos aliados naturales, históricos, plenamente identificados". Surge entonces el nombre de la profesora Elba Esther 

Gordillo, dirigente nacional de los trabajadores de la educción. Es breve su disgresión: "Le profeso respeto, afecto. Hay un 
eslabón que nos une: identificación en términos educativos. "Nadie debe acusar que por una reunión se haya pactado un 

vínculo político. Esto ocurre, se da, natural y espontánea, con base en fortalezas y posiciones de cada uno, y no a cuotas". 
COMISIONADOS, RESPUESTA CONJUNTA ENTRE SNTE Y SEPH Alude a lo que parece a simple vista ciudadano espinoso 

tema: comisionados en la SEPH y en el SNTE, pero lo enfría, vale la expresión, al disertar. "Este punto lo ha ventilado la 

SEP federal en todo el país. En Hidalgo hay un número importante de quienes están, laboran en esa tesitura. No evadimos 
que existan. Anticipo que no representan cuentas que se pagaron. Injusto calificarlo así. "Algunos comisionados venían de 

una historia de muy atrás. Nosotros hemos venido depurando. "Diferenciaría tres listas, mil 300 en la SEPH que mantienen 
actividades laborales. No cobran doble. Reciben lo que corresponde a su base. "Hay otros 107, a quienes ya, desde hace 

algunas semanas, se les suspendieron salarios. Asimismo, existen los comisionados, 470, que corresponden al SNTE. Están. 

No es para nada incorrecta su función. Llevan a cabo una actividad sindical importante. Es invariable su compromiso 
educativo y de gestión a favor de sus compañeros". Precisa que mantiene una excelente relación con Mirna García, 

secretaria general de la Sección 15 y con su comité. "Con ella hemos asumidos tareas conjuntas que nos han llevado, en 
buenas formas, a una depuración. "No omito reconocer que hubo quienes mañosamente deslizaron nombres, muy al azar, 

con dolo. "Insisto, los comisionados en la SEPH no son, en su origen, fruto de una negociación con el SNTE. "Detractores 
por sistema han pretendido generar inestabilidad, pero, coloquialmente, manifiesto que han pegado contra la pared. No 

prosperan. Fallaron, lastimosamente para ellos". COMPETIR POR REFINERÍA, "UN PROYECTO DE ESTADO" Circula la cifra: 

mil 500 millones. Deuda contraída a fin de adquirir, "en orden y con justicia", 700 hectáreas para lo que sería la Refinería 
Bicentenario "Y lo tenemos en la memoria, es primer ejemplo de trato desigual. Tuvimos que competir por un proyecto de 

Estado que se politizó: la nueva planta de Petróleos Mexicanos. "En esos días, ya con estudios técnicos para nosotros 
favorables, por Pemex mismo, sentía un gran peso. Brincaba en mi conciencia tomar la decisión de un endeudamiento. Era 

injusto crear un pasivo. La Bicentenario era un proyecto del Estado mexicano. En la encrucijada de un casi cruel lo tomas o 

lo dejas, concluimos que serían muchos, muchos más, los beneficiados. Nuestros paisanos, en toda su gama de 
expresiones sociales. "Aceptamos las reglas del juego. El que hubiera algo más de 700 hectáreas para la nueva planta, y 

que nosotros debíamos adquirir, era irrebatible. Nos pusieron en desventaja. La instrucción fue de viva voz de Jesús Reyes, 
quien estaba al frente de Pemex. Admonitorio, con una sola salida en un laberinto empantanado, asentir o dejar de lado la 

oportunidad. "Y entramos al proceso, aunque lo demás, lo que vivimos después, se convirtió, a ojos de todos, en un juego. 
"No me arrepiento, no podría haberme adelantado al futuro y saber que, finalmente, se iba a entorpecer la construcción. 
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"Georgina Kessel, secretaria de Energía, anunció que se arrancaría en 2010. No ocurrió así. Fue cadena de engaños. 

Sinsabores. Esperanzas truncas. El escenario permanece. Solo se han dado largas, largas. "Tenemos la convicción de que 

en 2012 el PRI va a regresar a Los Pinos. Priva la confianza de que para entonces se revitalizará el proyecto". OLVIDADOS 
LARGO TIEMPO, CON RECURSOS RESTRINGIDOS En esa perspectiva de ayeres cercanos, expresa, "únicamente quedaría 

como mal recuerdo el olvido que nos tuvieron por tanto tiempo, restringiéndonos recursos". Enfatiza que está visto, 
comprobado en el país, que los gobiernos mejor calificados son los que emanan del priismo. "Fortalecen instituciones. No 

inciden necesariamente en momentos políticos". Osorio viene de una gira de trabajo, pero no hay asomo de cansancio. Se 

muestra, como siempre, participativo, con sonrisas no regateadas. En algunos puntos asume extrema gravedad. No hay 
flirteo fácil con asuntos "que tanto ocupan a los hidalguenses". "VILEZA VINCULARNOS CON EL CRIMEN 

ORGANIZADO""Transitábamos este año en lo profundo de un proceso electoral y vilmente, sin sustentos, se nos vinculó 
con el crimen organizado. "Pedí, demandé que se   una averiguación. Me mezclaban, y a mis hermanos. "Estoy en espera 

de haya una plena aclaración que satisfaga nuestra condición de varones de bien. Podría ser el entrante enero. Tengo mi 
conciencia tranquila. "No quiero que mañana nadie me haga el favor de decir que intervino graciosamente". Bebe despacio 

agua mineral. Raro, acepta un cigarro, que no llega a consumir. Apenas dos aspiraciones y un sutil gesto de desagrado. 

"Nunca fui afecto al tabaco", explica. HUMBERTO MOREIRA, EL ADECUADO PARA EL PRI Alude al casi inmediato futuro del 
priismo nacional, y descubre simpatías: "Considero que el coahuilense Humberto Moreira es el adecuado para suceder a 

Beatriz Paredes; nos va a ir bien. Es político talentoso, moderno, de ideas". Y de quien sería su apuesta como candidato 
por la Presidencia de la República, Miguel Osorio señala: "He definido al interior del Revolucionario Institucional el apoyo a 

un proyecto. Por eso me abstuve de participar por la presidencia del PRI nacional. "Me he comprometido a sumar mi 

colaboración para que en el Estado de México gane el PRI; es exclusivamente por mi convicción de militante. "Es 
insoslayable: el último día de marzo culmina mi gestión. Como lo declaré al principio, casi seis años atrás, cumpliré con el 

mandato que me otorgaron los hidalguenses. "Entonces soy congruente. No me adelantaría. Sabré aguardar, como todos 
los priistas, a que surja la postulación". En semanas atrás se ha aludido a que Osorio, pachuqueño de 45 años, podría ser 

viable pretendiente a una senaduría.. Escucha, asiente y responde: "No creo que fuera lo conveniente. Hay muchos 
políticos en nuestro estado que podrían encuadrarse en esa posibilidad. Esto no es sólo pensar en unos cuantos, sino abrir 

horizontes, sin lejanías, con la convicción de quien ama a su entidad, de que nuestro abanico de mujeres y hombres 

preparados, expresado como priista, es amplio, generoso" (redacción, Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-A la congeladora, reforma para ampliar el periodo de alcaldes: La reforma de ley que ampliaría la 

duración de los periodos de los presidentes municipales de tres a cuatro años quedará pendiente, pues no hubo acuerdo 

entre los diputados locales. El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Roberto Pedraza Martínez, descartó 
que en este año se logre la modificación para que los alcaldes gobiernen cuatro años, pues el periodo ordinario de sesiones 

termina esta semana sin un pacto entre las bancadas. 0045n noviembre pasado los partidos de oposición manifestaron su 
abierto rechazo a la propuesta originalmente enviada por el gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, quien desde hace más 

de un año mostró su interés en que los alcaldes tuvieran un periodo de cuatro años. La reforma no sólo queda descartada 

para este año, sino que también será difícil que se apruebe durante 2011, pues la LX Legislatura termina su actividad en 
marzo próximo y el proceso electoral para elegir a los próximos alcaldes comienza en febrero, por lo que el proceso 

legislativo se dificultaría. Además de la negativa de la oposición a la propuesta, está también la falta de acuerdos al interior 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), pues no toda la bancada está totalmente de acuerdo con la iniciativa. “No 

creo que la volvamos a tocar (la reforma), no hay acuerdos, en la misma bancada no tenemos una cuestión sólida para 
determinarla, no la vamos a tocar este año, lo veremos en enero o febrero, pero sería difícil que podamos legislar en la 

materia, porque también se nos acercaron los tiempos electorales”, expuso el líder de los diputados.  “Si llegara a pasar la 

estaríamos aprobando en enero o febrero, pero si no se irá a la congeladora”, aceptó Pedraza Martínez. El 8 de noviembre 
pasado las dirigencias estatales y legisladores locales del PRD y el PAN rechazaron tajantemente la ampliación del periodo 

de alcaldes en los 84 municipios de la entidad, pues argumentaron que rompe con el acuerdo político que pactaron con la 
reforma electoral pasada aprobada a finales de 2009.  Esta modificación logró que las elecciones de diputados locales, 

ediles y de gobernador, cada seis años, se realicen al mismo tiempo para ahorrar gastos operativos del órgano electoral, 

gastos de campañas y para evitar que se canse al electorado con la ejecución de comicios cada año. Las elecciones para 
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elegir los nuevos 84 alcaldes será en julio próximo. (Gustavo Godínez) 

 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Analiza Pedraza ser candidato del tricolor por Ixmiquilpan: Reconoce el diputado federal Héctor Pedraza 

Olguín que ha sido nombrado en distintos medios de comunicación como posible aspirante a la candidatura del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) por el ayuntamiento de Ixmiquilpan. “Yo no me adelanto ni me descarto sobre la posible 
candidatura en Ixmiquilpan; todavía no es tiempo de pensar en ello, sino trabajar en los compromisos adquiridos con la 

sociedad”. Versiones extraoficiales y filtraciones al interior del tricolor, constatan que Pedraza Olguín es una de las cartas 
fuertes para abanderar a ese partido en las próximas elecciones municipales del 2011. En entrevista para La Crónica de hoy 

en Hidalgo, Pedraza aclaró que seguirá trabajando al interior del Congreso de la Unión a favor de los hidalguenses, pues 

dijo que tiene un compromiso serio con los habitantes del Valle del Mezquital. (Enrique Juárez) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Ebrard quiere debatir con López Obrador: Marcelo Ebrard se dijo dispuesto a debatir con Andrés Manuel 
López Obrador los enfoques de cada uno respecto al futuro del país, como parte de la contienda interna de las fuerzas de 

izquierda por la candidatura a la Presidencia hacia los comicios de 2012. “Por qué no, por supuesto”, respondió el jefe de 

Gobierno capitalino a la pregunta de si se verá un debate entre ambos políticos a mediados del año venidero, al participar 
en el programa radiofónico La Mesa W. Ebrard aseguró estar dispuesto a señalar las diferencias de su proyecto político con 

el del político tabasqueño, porque “eso es parte del método para resolver la discusión, el debate y finalmente se tome una 
decisión”. Dijo que, “evidentemente, son enfoques muy distintos respecto al futuro del país y evidentemente lo vamos a 

debatir”. En la mesa, en la que participan Leo Zuckerman, Ignacio Marván y Jesús Silva Herzog, Marcelo Ebrard reconoció 

que “no hay mucha costumbre en nuestras tradiciones en la izquierda de que la competencia no acabe en conflicto o en la 
eliminación de uno u otro en las expectativas políticas”. Por ello, planteó que primero se defina cómo hacer esa 

competencia “de manera que no acabe en un conflicto sin fin, porque eso sería un desastre”. También consideró necesario 
aplicar un sistema de encuestas para definir al candidato presidencial de las izquierdas, para conocer la perspectiva de los 

electores que nunca van a participar en una elección interna, pero que sí van a decidir el proceso comicial por la 
Presidencia. El jefe de Gobierno dijo que los detalles específicos de ese ejercicio tendrán que ser negociados con López 

Obrador y los tres partidos de izquierda, PRD, PT y Convergencia, a fin de que todo quede listo entre marzo y mayo de 

2011. “Creo que vamos a llegar a ese acuerdo, no veo un obstáculo mayor para tener ese punto de arribo”, y consideró 
que estaría muy bien que la propia izquierda proponga método, acuerdo y contenidos. Ebrard sostuvo que confía en López 

Obrador “absolutamente” y hasta ahora no le ha ocurrido que el tabasqueño incumpla algún acuerdo, pero además se tiene 
la ventaja de que el ex candidato presidencial habla muy claro cuando difiere en algún asunto. Por separado, el líder 

nacional del PRD, Jesús Ortega, respaldó la propuesta de Marcelo Ebrard, pues sostuvo que se trata de buscar un 

mecanismo que garantice un proceso interno democrático, por lo cual además de encuestas y consultas podría 
considerarse el debate. Dijo que en el momento en que se defina el procedimiento para la elección del candidato 

presidencial, se considerarán todas las opciones que garanticen un proceso limpio y democrático, “sin dados cargados a 
favor de nadie”. Consejo Nacional, en vilo••• La convocatoria a la sesión del Consejo Nacional del PRD prevista para el 

próximo viernes se mantiene en vilo debido a la falta de acuerdos entre las corrientes internas. Jesús Ortega y Hortensia 
Aragón se pronunciaron por la firma de un acuerdo entre las corrientes que defina la realización de un pleno ordinario en 

enero, en el que se emita la convocatoria para el relevo de la dirección nacional en marzo, y al mismo tiempo evitar la 

sesión de este viernes, y con ello el pago de un millón de pesos que cuesta la realización de cada uno de sus Consejos 
Nacionales. El único punto a tratar el viernes sería llamar a Consejo Nacional en enero para definir la convocatoria, a fin de 

evitar vacíos legales que pudieran ser impugnables o cuestionados por el G8. Ayer se reunieron por tercera vez los 
representantes de las corrientes, sin lograr un acuerdo, debido a que el G8 impulsa que se incluya en la orden del día la 

discusión de la política de alianzas. Nueva Izquierda, ADN y Foro Nuevo Sol buscan la firma del acuerdo que impida la 

realización del Consejo Nacional del viernes.  (Liliana Padilla) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que un hidalguense que se apunta para formar parte del Comité Ejecutivo Nacional del PRI que encabezará casi con 
seguridad Humberto Moreira, es José Antonio Rojo García de Alba, ex dirigente estatal del tricolor y quien ocupara cargos 

de delegado regional bajo la tutela de Beatriz Paredes. De prosperar este propósito, entonces el menor de los Rojo se 
mantendría vigente en el escenario político nacional. 

que el diputado local Alfredo Bejos Nicolás demostró tener muy buen sentido del humor, pues a manera de broma se 
colocó un brassier como antifaz durante un convivio en días pasados. Seguramente se quiso sentir como el Avispón Verde 

(aunque en este caso sería amarillo, por el color de la prenda). Lo malo para él es que le tomaron una foto que ahora 
circula por las redes sociales, lo que seguramente le borró la sonrisa del rostro.  

que en la SEPH ya comenzaron a retener los cheques de algunos profesores para investigar si realmente justifican el cobro 
de los mismos. Al parecer va en serio la depuración de los trabajadores administrativos y docentes que no estén 

cumpliendo realmente con sus encomiendas en los centros de trabajo a los que fueron designados. Ojalá el SNTE se ponga 
las pilas y haga lo mismo. Por cierto, la dirigencia del magisterio en Hidalgo ha instruido a cientos de profesores para que 

realicen llamadas, comentarios y hasta notas para fijar, hasta con calzador, la idea de honestidad de sus líderes. 

que en las comidas y cenas navideñas organizadas para los trabajadores del gobierno estatal se puso de moda organizar 

concursos de baile para competir por algún regalo, al ritmo de la música de orquestas y grupos que acompañaban a los 
artistas estelares. La enjundia fue tal en estos eventos, que lo que comenzó siendo “bailando por un regalo”, terminó 

siendo “bailando por un hueso”, en su intento por quedar bien con los jefes que estarán en la próxima administración. 

que Estela “La …” Rubio, quien se encargó en el Congreso local de poner más leña al fuego sobre el tema de los aviadores, 

tiene en su haber dos plazas de maestra de primaria en el estado. Por eso, dicen los conocedores, la diputada perredista 
salió al quite en el tema, pues busca curarse en salud a sabiendas de que la atraparon con las manos en la masa (¿o en la 

plaza?) 

que una buena comparsa han hecho en el Congreso local Yareli Melo, mejor conocida como “la diputada chismosa”, y su 

compañero de curul, Honorato Rodríguez Murillo, pues ambos coinciden en el sentido de sus votaciones, y suelen tener el 
mismo punto de vista en los temas a discutir.  

 (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que quien ya no sabe ni dónde esconderse por el gran error que cometió desde hace un año es el director de la Comisión 

de Aguas de Pachuca, José Luis Gallegos, pues desde que firmó un convenio con la UAEH para que pagaran su 
consumo de agua con capacitación a los empleados de Caasim, ahora resulta que el negocio no le salió.  

Gallegos pretende que a pesar de existir un convenio firmado, la UAEH pague un considerable monto por el servicio que 
nunca ha pagado, sin embargo, se antoja difícil dado los grandes problemas que enfrenta Humberto Veras. 

Que quienes ya abandonaron sus funciones por la temporada navideña son los ayuntamientos de Tizayuca y 

Tulancingo, donde en la mayoría de las áreas no habrá guardias, salvo en las más importantes, como la Tesorería que 

cobra el impuesto predial, donde incluso, trabajarán normalmente. Dicen que será la única área donde no habrá descanso, 
pues sino de dónde pagarán los regalos navideños a funcionarios. 

Que la guerra de declaraciones entre el PRD y el PAN ya da más que flojera, pues ahora resulta que los perredistas 
hicieron berrinche y ya no quieren coaligarse con los panistas para las elecciones de 2011, luego que Juan Carlos Robles 
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dijera que van a imponer a su candidato. Para mal de males, los perredistas, tan orgullosos como son, dicen que tienen a 

José Guadarrama e Isidro Pedraza para que les hagan competencia, vaya cuadros. 

Que ayer en la entrega del Premio al Mérito Deportivo, el único que ganó fue el director del Instituto Hidalguense del 

Deporte, José Alberto Chávez, pero un par de regaños, pues los deportistas se enojaron porque todo estuvo mal 
organizado y hasta por querer hacerse el chistosito con un video de bloopers, fue severamente regañado por su máximo 

jefe. De entrada, todos los premios estaban revueltos, y en segunda, Alberto Chávez insiste en ser diputado. Pero así… 

cómo. 

Que quien ya se siente secretario estatal es el flamante nuevo secretario del Medio Ambiente, Roberto Reyes, pues a 
pesar que no fue presentado públicamente, sino en una rifa navideña, ya anda como todo un político de antaño, saludando 

a todos y con una sonrisa de oreja a oreja. Dicen que a ver si cuando la gente lo vaya a visitar, ojalá que así los reciba, 

aunque el gusto sólo le dure 3 meses. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“No miden el contexto, no miden si el alumno viene desnutrido ni bien alimentado, no evalúa al maestro, a los estratos 
familiares, tampoco la cuestión de la salud.” Faustino Sagahón, vocero del SNTE, sobre los indicadores de la educación 

en el estado a través de las pruebas PISA y ENLACE.  

“Mientras no logremos arreglar el convenio que tenemos con la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo sigue siendo 

nuestro mayor moroso.” José Luis Gallegos, titular de la Comisión de Aguas, sobre el adeudo millonario del servicio que 
tiene la universidad estatal. 

“No creo que la volvamos a tocar, no hay acuerdos, en la misma bancada no tenemos una cuestión sólida para 
determinarla.” Roberto Pedraza, líder del Congreso sobre la reforma para ampliar el periodo de ediles a 4 años. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La Secretaría de Obras Públicas de Hidalgo, reconoció su titular, heredará carreteras y 

puentes inconclusos a la siguiente administración... Ya afloran las justificaciones por lo no ... (redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
 

Plaza Juárez 
 

 
 

 


